

**I. MUNICIPALIDAD DE PAILLACO  
PROVINCIA DE VALDIVIA  
REGIÓN DE LOS RÍOS**

---

**REUNIÓN ORDINARIA N° 63  
REUNIÓN CONCEJO MUNICIPAL DE PAILLACO**

**FECHA** : 23 de agosto de 2018.-

**HORA DE INICIO** : 18:09 HORAS.-

**HORA DE TERMINO** 21:35 HORAS

En Paillaco a veintitrés días del mes de agosto del año 2018, siendo las dieciocho horas nueve minutos, en la Escuela de Reumen, se procede a iniciar la Reunión N° 63 presidida por la Alcaldesa titular Sra. Ramona Reyes P., Actuando como ministro de la Secretaria Municipal Sra. Carola Medel Veloso:

- Ruth Castillo Prieto
- José Aravena P.
- Jaime Reyes Duran
- Gastón Fuentes Sepúlveda
- Mario Schmeisser
- Orlando Castro Barrera

Se ha convocado a la presente reunión para ver los siguientes puntos de tabla:

- 1° **APROBACIÓN ACTA DEL CONCEJO MUNICIPAL:**  
- SESION ORDINARIA N° 62
- 2° **CUENTAS DEL PRESIDENTE:**
- 3° **INFORME DE COMISION:**
- 4° **MATERIA DE ACUERDO:**  
Aprobación Manual de Roles y Funciones DAEM
- 5° **DIALOGO CON ORGANIZACIONES:**
- 6° **ENTREGA PUNTOS VARIOS POR ESCRITO SEGÚN ACUERDO DE CONCEJO MUNICIPAL N° 50, DE REUNIÓN ORDINARIA N° 16 DE FECHA 03.05.2017**

**1º APROBACIÓN ACTA DEL CONCEJO MUNICIPAL:**

- SESION ORDINARIA N° 62

1.1.- No existen observaciones al cata anterior

**2º CUENTAS DEL PRESIDENTE:**

2.1.- La administradora Municipal señala que el día 30 y 31 de agosto se realizara el 3er Trawun que se realizará en la Ciudad de Temuco, estará organizado por la AMCAM y se les hará llegar la invitación, están invitados las 11 comunas que forman parte de la AMCAM.-

**3º INFORME DE COMISION:**

Informe de Comisión de Finanzas,

3.1.-Se informa que en horas de la mañana se realizó Comisión de Finanzas, donde estuvieron presentes los siguientes concejales:

- Ruth Castillo Prieto
- José Aravena P.
- Jaime Reyes Duran
- Gastón Fuentes Sepúlveda
- Mario Schmeisser
- Orlando Castro Barrera

Más la presencia de los funcionarios municipales Sra. Silvana Vásquez y la Sra. Modeimi Molina.

En esta oportunidad se vio la solicitud de unas patentes de alcoholes quienes estaban solicitando su renovación.-

Por unanimidad de los señores concejales se acordó dar la facultad a la Sra. Alcaldesa para renovar las patentes de: Carolina Martínez Yabar, Silvia Isabel Rosas y Elizabeth Sanhueza, se solicita además que estas patentes sean vistas por el abogado asesor.-

Posteriormente se analizó modificación presupuestaria del Departamento de Educación y por la unanimidad de los concejales presentes:

**SE ACORDO APROBAR MODIFICACION PRESUPERSTARIA N°4 DEL DEPARTAMENTO DE EDUCACION MUNICIPAL POR UN MONTO DE \$M18.000, LA QUE ESTA DESTINADA A INDEMNIZACION DE DOCENTE.-**

Finalmente se sugiere a la primera autoridad que para reunión de la segunda semana de septiembre el Sr. David Martínez, presente ante el concejo municipal bosquejo de las licitaciones de transporte para el año 2019.-

3.2.- Se informa que posteriormente se realizó informe de Desarrollo Productivo donde estuvieron presentes la totalidad de los señores Concejales y concejala y esta reunión será informada en la próxima reunión.-

### 3.3.- Comisión de Seguridad

En esta reunión estuvieron presentes los concejales:

- Ruth Castillo Prieto
- José Aravena P.
- Jaime Reyes Duran
- Gastón Fuentes Sepúlveda
- Mario Schmeisser
- Orlando Castro Barrera

Mas la presencia de los funcionario municipales, Sra. Silvana Vásquez, Sr. Vladimir Riesco, Sr. Gabriel Montesinos, Sra. Soledad Ordoñez.

En esta reunión se analizó una vez más la ordenanza de ruidos molestos de la I. Municipalidad de Paillaco, y por la unanimidad de los señores concejales

## **SE APRUEBA ORDENANZA DE RUIDOS MOLESTOS DE LA ILUSTRE MUNICIPALIDAD DEV PAILLACO**

### **4º MATERIA DE ACUERDO:**

Aprobación Manual de Roles y Funciones DAEM

4.1.- La alcaldesa Sra. Ramona Reyes somete a votación la Aprobación del Manual de Roles y Funciones del Daem

4.2.- El Concejal Sr. Jaime Reyes señala que a raíz que este trabajo se le realizó un sin número de observaciones, donde el DAEM corrigió algunas de ellas, pese a ello costo llegar a una conformidad pero es necesario contar con este instrumento principalmente para que los trabajadores tengan claro sus deberes y derechos en situaciones específicas y a raíz de eso cree necesario tomar una decisión el día de hoy, por tanto su voto es de aprobación para poder tener la tranquilidad de trabajo desde el punto de vista de los trabajadores.-

4.3.- El Concejal Sr. José Aravena señala que considerando que este manual no va enfocado a las sanciones de los trabajadores, sino que a las funciones de los trabajadores, y así también con el compromiso que se trabajara en documento para los funcionarios que no entran en esta clasificación de estos trabajadores como lo son los asistentes de la educación y en base a eso considera oportuno que se apruebe este documento.-

4.4.- El Concejal Sr. Mario Schmeisser, rechaza el reglamento, ya que considera que se pudo haber trabajado en forma más detallada, con más finalidades e instrumentos de los trabajadores ya que si bien se ven las funciones de cada funcionario estas funciones también esta especificadas en cada uno de los contrato de trabajo, en ese sentido considera que se pudo haber hecho algo más con este trabajo, no ve la necesidad de aprobarlo tan urgentemente quizás esperaba más de este instrumento.-

4.5.- El Concejal Sr. Gastón Fuentes señala Que este tema se discutió en la reunión del 8 de agosto, su voto es de rechazo, y para quienes quieran saber por qué lo rechazó y lo rechaza ahora les sugiere que vean el acta de la reunión de esa fecha ya que allí están las razones.-

4.6.- El Concejal Sr. Orlando Castro señala que en la reunión de comisión de finanzas donde se presentó una modificación presupuestaria le dejó aún más preocupado el tema de Finanzas del DAEM, como este manual de funciones no considera perfiles para los profesionales que allí trabajan, no puede aprobar este manual ya que les deja tremendamente preocupado, ya que han habido diversos problemas en las unidades donde no se ha podido dar el ancho en los temas de finanzas y ha sido un problema para la administración, lo que se debe buscar ahora es hacer lo más profesional posible cada uno de los cargos y satisfacer las necesidades que son cada vez más crecientes, y además por la cantidad de recursos que se manejan en el DAEM, sobre todo el departamento de finanzas debe ser lo más profesional posible, y el día de ayer en la comisión de Finanzas con un par de situaciones que se produjeron quedó más preocupado, por lo tanto su voto es de rechazo.-

4.7.- La concejala Sra. Ruth Castillo señala que este trabajo del manual de Funciones del DAEM fue un trabajo bastante arduo, los colegas concejales propusieron cosas que se querían que se arreglen y se hizo, cree que de pronto se pueden equivocar, pero lo que se está viendo cómo deben trabajar los funcionarios y cuáles son sus responsabilidades, por esta razón y considerando que como concejales pueden ver el reglamento pero es el sostenedor es quien debe decidir quiénes son los profesionales que van a colocar en esos puestos, ellos como concejales no tiene la facultad para decir quién es el que este y quien no este, por tanto su voto y por todo el tiempo que trabajó es a favor ya que es para poder llevar un mejor trabajo y para poder exigir a los trabajadores que cumplan con sus responsabilidades.-

4.8.- la alcaldesa señala que habiendo tres votos a favor y tres votos en contra, ella ejerce su derecho a voto y lo aprueba.-

Con el voto en contra de los concejales: Gastón Fuentes Sepúlveda, Sr. Orlando Castro Barrera, Sr. Mario Schmeisser

Con el voto a favor de las Concejala Sra. Ruth Castillo, Sr. Jaime Reyes, Sr. José Aravena y Alcaldesa Sra. Ramona Reyes Painequeo.-

**SE APRUEBA MANUAL DE ROLES Y FUNCIONES DEL DAEM DE LA ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE PAILLACO.-**

## 5º DIALOGO CON ORGANIZACIONES:

Antes del dialogo con las organizaciones el sr. Walter Gebhard, Director de SECPLAN, hacer proyección del estado del arte de los proyectos que están en ejecución en la localidad de Reumen.-

**5.1.- JUNTA DE VECINOS N°6 DE REUMEN, SRA. ELSA CASTRO ZUÑIGA,** La presidenta saluda cordialmente a las autoridades y agradece que esta reunión corresponda realizarla en la localidad de Reumen ya que era algo que estaban solicitando hace tiempo, señala que ellos son una directiva nueva y asumieron desde la ignorancia de los que era trabajar en este tipo de organizaciones sociales, pero con la ayuda de los vecinos y demás organizaciones de la comunidad han logrado o por lo menos están logrando salir adelante, además reconoce todo el apoyo que han recibido desde el municipio. Agradece pues en Reumen se han visto muchos logros y avances en construcciones de viviendas lo que mantiene a la población feliz y otra parte de la población sueña con algún día alcanzar el sueño de la casa propia

La pavimentación la agradecen ya que gracias a ello están teniendo una buena locomoción con Futrono y Valdivia en tiempo de verano y piensan sacarle frutos a estos nuevos caminos, por ejemplo con la construcción de una feria que sea motivo de comercio para los vehículos que pasan diariamente por el pueblo, pero señala que eso es un sueño y algún día piensan concretarlo ya que por ahora van paso a paso, están contentos porque fueron capaces de suplir impase financiero que tuvieron con la municipalidad y eso se logró arreglar, informa que ya han tenido reuniones para organizar el desfile del 18 de septiembre y están definidas las organizaciones que participarán de este acto, para lo cual les recuerda a los señores concejales que recibirán sus invitaciones oportunamente.

Señala que dentro del marco patriótico como organización han solicitaron a los marinos de Valdivia la instalación de un busto de Arturo Prat en la Plaza de la localidad y desde Valdivia accedieron pero desde Valdivia les exigen una autorización del municipio para proceder con la instalación, razón por lo cual ella solicita que se pueda oficiar desde el municipio y además determinar el lugar donde se instalaría este busto.

Otras necesidades que presentan son:

- Señala que hace años ya no hay basureros en Reumen los que se necesitan con urgencia, habla de basureros chicos para las calles
- Solicitan señaléticas y nombres de la calles ya que muchas veces ni ellos saben el nombre de una calle por falta de letreros
- La remarcación de los pasos cebras los que prácticamente están todos borrados
- Señaléticas de tránsito que ya no hay.

Señala que estas solicitudes son detalles pero que afectan el día a día, para las calles no pavimentadas solicitan la posibilidad que se les recargue con ripio sobre todo en Fresia, Galvarino, Carlos Winkler y calles periféricas

Solicitan un techo para la espera en la posta el que hace mucha falta para los vecinos que van a sacar hora

Señala que como junta de vecinos han postulado a algunos proyectos y se está a la espera del resultado de una postulación que realizaron para la adquisición de alarmas de seguridad comunitarias

Señala que le gustaría la instalación de juegos infantiles en la plaza ya que actualmente Reumen no cuenta con esa infraestructura.-

Señala que la Fiesta Patrias y desfile en Reumen se realizará el 16 de septiembre a las 15:00 horas.-

Vecinos solicitan un contenedor cruce viejo al Trébol.-

5.2.- La alcaldesa Sra. Ramona Reyes P., señala que lo del busto de Arturo Prat se hará el oficio apoyando esta solicitud, los basureros, paso cebras, letreros, y señalética cree que es conveniente levantar un proyecto integral donde se considere un equipamiento integral para Reumen.

El contenedor se pedirá ver la posibilidad que lo gestione la administradora municipal solicita que lo envíen por escrito para tener respaldo en la entrega.

Solicita colocar material en las calles mencionadas para evitar los problemas para el próximo año en tiempo de lluvia.-

Solicita formular un proyecto para proveer de juegos infantiles a esta comunidad.-

### **5.3.- JUNTA DE VECINOS CHAPUCO, SRA. ERICA GARCIA HUENTRUTRIPAY**

, La Dirigente saluda cordialmente al concejo municipal y señala que ellos como organización está bien , felicita a la alcaldesa ya que Reumen se ha visto que ha surgido mucho hace extensivo estas felicitaciones al concejo municipal. En Chapuco ellos agradecen la construcción de la ciclovía, aunque tiene algunos detalles ya que a la entrada de este recorrido hay un espacio que les falta y eso puede ocasionar algún accidente , señala que esta ciclovía necesita señalética, lo mismo que les faltan luminarias solo serían 4 para el sector completo, las que se les habían prometido pero aún no han llegado, estas luminarias las utilizarían dos en el zanjón, otra a la entrada de Rodrigo López y la otra donde los vecinos Soto Huentrutripay, aprovechan de solicitar que se programe una limpieza de las cunetas en caso de alguna emergencia por las lluvias. Señala que Chapuco ha crecido, tiene una buena ciclovía, buenos caminos y un colegio y para este último solicitan la posibilidad de instalación de señalética para que disminuyan la velocidad cuando pasen por el establecimiento educacional Con respecto a la basura señala que efectivamente tiene contenedores pero estos ya están destruidos y vecinos que no son del sector van a botar basura lo que hacen que se llenen muy luego.-

Tiene incertidumbre de cómo quedará el tema del agua ya que hasta la fecha se están aprovechando del agua de la comunidad ella no, porque es mapuche, ella quiere que los vecinos tengan agua potable

5.4.- La alcaldesa Sra. Ramona Reyes señala que en relación a las luminarias es un proyecto que está a la espera de recursos en la SUBDERE ya está listo y solo depende de la voluntad política de abrirlo son cerca de 95 luminarias solares para diferentes sectores.-

Lo problemas de la cuneta, señalética, solicita se los puedan hacer llegar para respaldar una solicitud a Vialidad y al MOP

Solicita al Sr. Claudio Lara aborde el tema del agua de este sector.-

Le encarga al sr. Cristian Navarrete ir a ver el tema de la ciclovía

**5.5.- AGRUPACION DE MUJERES EMPRENDEDORAS DE REUMEN, SRA. ALEJANDRA HOCH** señala que están trabajando y haciendo un curso con PRODEMU, “Mejorando Mi Negocio”, son cerca de 25 personas, han hecho talleres de bordado ruso los que han sido autofinanciados por la misma organización, solo solicitan asesoramiento para poder lograr presentarse y participar de ferias costumbristas para poder ofrecer sus productos dentro de la región, señala que como agrupación también han realizado algunos beneficios sociales.-

5.6.- La Alcaldesa les felicita por el curso que están haciendo, encarga al sr. Claudio Lara que a través de Fomento Productivo para que puedan trabajar de las diversas ferias artesanales y costumbristas que se realizan en la comuna, señala que el municipio está con toda la disposición para aprovechar la pasada de los turistas hay lugares municipales donde se podría instalar una feria de paso.-

**5.7.- CENTRO GENERAL DE PADRES Y APODERADOS COUNTRY SCHOOL CHAPUCO REUMEN, SRA. ELVIA BURGOS AVILES,** señala que en el establecimiento no se han hecho beneficios grandes y solo con las rifas han logrado implementar mejor el establecimiento educacional y con ellos también cada año entregan aporte para los alumnos que egresan de 8vo básico lo que generalmente es utilizado en las giras de estudio

**5.8.- COMITÉ DE VIVIENDA EL PROGRESO DE REUMEN, SRA. ELVIA BURGOS AVILES.** Señala que están muy contentos ya que la mayoría de los socios actualmente están viviendo en sus viviendas, el día de mañana se hará presente alguien del SERVIU para ver detalle de la entrega, lo único que quieren es habitarlas, las casas están bien, con algunos detalles, pero bien, lo que les tiene más contento es que se comenzaran con la construcción de las veredas pero esta vereda no considera toda la calle y una socia que vive al lado de la casa de Reposo de Reumen necesita, en consideración a que no se le hará vereda que por lo menos se le haga una entrada de vehículo, lo mismo para los vecinos de la calle 12 de octubre que no alcanzarán veredas

5.9.- El Sr. Raúl Morales señala que a esa vivienda se le hará entrada de vehículo

**5.10.- AGRUPACION DE ADULTO MAYOR BELEN, SRA. FELICITA CURUMILLA,** Señala que agradecen al concejo municipal ya que su agrupación ha sido beneficiada con atención kinésica y terapéutica y Tay chi, lo que es ya conocido es que tiene problemas con la sede, informa que han ganado dos proyectos uno del SENAMA y otro del FONDAMA, señala que con respecto a la sede tiene el terreno y les urge la construcción de una sede ya que tienen bastante implementación.-

5.11.- La Alcaldesa señala que le terreno ya se sabe que se pasará al municipio para que el municipio busque fuentes de financiamiento, pero por el tema de los

FRIL se ve difícil para el próximo año, pero por lo menos se tratará ver algo a través de la unidad de SECPLAN y mientras tanto sale la sede en marzo del próximo año se les pasará un espacio en la estación

**5.12.- CONJUNTO DE PROYECCION FOLCLORICO DE REUMEN, SRA. ELVIA BURGOS AVILES** Señala que con respecto al grupo folclórico están felices ya que después de tantos años están compuesto por adultos, adultos mayores, jóvenes y niño, señala que las inscripciones aun están abiertas , actualmente se están preparando para el desfile de este año , ya cuentan con un buen repertorio , bailarines, músicos y cantantes, aprovechan la oportunidad para ofrecer su participación en cualquier inauguración que tengan, de partida les gustaría participar de la inauguración de las ramadas.-

**5.13.- COMITÉ DE AGUA POTABLE RURAL REUMEN, FLORIDOR GARCIA PUELPAN** Saluda cordialmente al concejo municipal y se refiere a cuatro eventos exitosos que han tenido durante el año.

- Ayudaron al comité de vivienda en la incorporación de socios y poder dotarlos de agua potable que necesitaban, su solides económica del comité de agua les permitió darles facilidades para su incorporación como socio y la cuota para tener sus derechos de agua, el día de ayer se entregó el lado de Rosario Vásquez con agua potable con los planos a la constructora para que hagan bien las conexiones y no hagan daño.-
- Lograron conseguir 36 millones de pesos para completar el antiguo proyecto que agrandó la red de Reumen el año 2013 y ahora con esos recursos se podrá incluir al Camahueto, ya terminaron la etapa de la población y más aún tiene posibilidad de ampliarse.-
- Tuvieron dos visitas importantes el Senador de Urresti y tuvieron un dialogo en torno a la nueva ley 20.998 y le plantearon que la cuenca del Rio Collilelfu es la que tiene mas aguas potenciales y solo se ocupan 15 litros por segundo. También les visitó la Srta. Han Hunter a raíz que este comité se incorporaría a nuevos proyectos que beneficia el GORE y a ella también se le planteó la posibilidad de ampliar la red hacia los lugares más lejanos de Reumen
- Hace entrega a la alcaldesa de ficha técnica del proyecto de 36 millones y estado financiero del comité de agua de Reumen.-

Señala que ellos han llevado una política de puertas abiertas de su edificio facilitándoles la sala de reuniones a las organizaciones que así lo necesiten, pero el mobiliario con el que cuenta actualmente data de 18 años atrás y solicitan poder presentar al municipio un proyecto que les permita renovar este mobiliario.-

5.14.- La alcaldesa señala que se conversara lo del cofinanciamiento para el mobiliario.-

**5.15.- ESCUELA MUNICIPAL ROBERTO OJEDA TORRES, SRA. SOLEDAD SOLIS YEVENES.** Señala que su proyecto educativo avanza muy rápido , han venido desde Valdivia a conocer las buenas practicas que están realizando en materia de educación, vinieron de la Escuela El Bosque, actualmente están avanzando en el método Montesory ya van en cuarto año

básico con esta metodología, esto implica trabajar con aulas temáticas y comenzaran desde octubre para lo cual solicitan financiamiento para el mobiliario necesario , están muy contentos por el trabajo en equipo que se ha realizado están con la camiseta a full, aprovechan de invitar al grupo folclórico de la localidad para que participe de la fiesta de La Chilenidad que cada año organiza la escuela. Señala que necesitan de una señalética que pueda colocarse en el establecimiento para reducir las velocidades de los vehículos que pasas por el establecimiento.

Señala que solicitará audiencia con la primera autoridad para comentarle en mayor detalle en que va el proyecto educativo a la fecha.-

**5.16.- COMITÉ DE VIVIENDA LA ESPERANZA DE REUMEN, SRA. ELBA SOTO POVEDA.** Señala que están en pleno proceso de construcción, este es un proyecto nuevo en la región por lo que es más lento ya que se trabaja con un nivel de precisión al máximo, existe una constante supervisión de parte del SERVIU, ya que es un proyecto completamente distinto, están midiendo a cada instante por lo que el trabajo es más lento, pero se está trabajando en las 16 viviendas que son.-

**5.17.- CRUZ ROJA DE REUMEN, SRA. PILAR CERDA.** Señala que hasta el momento no tiene nada respecto a su nueva sede, el comité regional contrató en el mes de febrero un ingeniero y hasta el momento ni él ni la constructora no han hecho nada.-

**5.18.- BOMBEROS DE REUMEN, SRA. LAURA MIRANDA** Señala que a la fecha están a la espera del permiso de beneficio para las fiestas patrias que sale del municipio pero aún no tiene respuesta.-

**5.19.- ENCARGADO DE RETEN DE CARABINERIOS, OFICIAL MAYOR RICARDO PALMA,** Saluda cordialmente a todos y señala que han tenido algunos problemas con permisos de beneficios que otorga la municipalidad principalmente para las carreras a la chilena, aparte de eso no han tenido mayores problemas, salvo lo que le pasó a la escuela Agroecológica de Lumaco quien se vio afectado de un robo de lo que aún no se encuentran responsables ya que efectivamente cuentan con una cámara de seguridad pero esta graba hacia otro lado, sugiere que lo ideal es que exista una persona responsable del cuidado de este lugar.-

5.20.- La Alcaldesa Sra. Ramona Reyes agradece el reporte, y se tomarán las medidas en la escuela agroecológica de Lumaco.-

**5.21.- COMUNIDAD ILUMINADA CHAPUCO, SRA. FELICITA CURUMILLA** Señala que su mayor necesidad es el camino donde las últimas lluvias arrasaron con el material y lo que ocasionó que quedaran sin agua, se solucionó el problema del agua pero están a la espera que se venga a recargar el camino con material.-

**5.22.- REUMEN POR EL PROGRESO LA CULTURA Y EL DEPORTE, SR. MARCO ALTAMIRANO SAAVEDRA,** saluda cordialmente a la autoridades y de acuerdo en lo informado en la última reunión que se realizó acá en Reumen, tenían la intención de formar una banda de guerra, pues bien eso se concretó, se partió haciendo un estudio con los vecinos de quienes podían integrar esta banda y la respuesta fue muy positiva, la segunda etapa era para la obtención de recursos, para ello la municipalidad les entregó la suma de 700 mil pesos, también recibieron importante donación de la escuela municipal consistente en instrumentos 5 cajas y otros recursos para implementación, actualmente la banda cuenta con 9 cajas, 9 pitos, 10 trompetas, 1 tambor mayor, 1 redoble, 1 bombo, 1 platillo. Los socios de esta banda son de 35 a 38 personas que participan los martes y sábados de los ensayos. La tercera fase fue la implementación del vestuario donde agradece la ayuda que han recibido de parte de particulares y la gran acogida de parte de los concejales. Finalmente al día de hoy ya están casi 100% financiados, informa que solicitaron al municipio \$1.100.000 para terminar de financiar el vestuario.- Finalmente agradecen al departamento de cultura que les ha ayudado en todo lo que es la recuperación de los valores patrios, además no pueden dejar de mencionar que esta iniciativa también cumple una función terapéutica para los integrantes ya que en su mayoría esta integrada por adultos.-

5.23.- Una vecina de la localidad señala que hay tres temas que desea tocar, se refiere a la situación del puente el que está muy alto, señala que se ha arreglado pero por la lluvias el camino se vuelve a lavar y se pierde el material y urge que se empareje ya que se ha ido desmoronando, consulta además porque habría quedado sin terminar el asfalto en la calle 12 de Octubre, pero en la misma reunión se le informa que el Sr. Raúl Morales ha estado tomado las medidas para continuar con este trabajo. Finalmente se refiere a una carta que los vecinos habrían entregado y habrían hecho pública respecto a una funcionarias de la posta, señala que a su parecer aparecer en la redes sociales por esta situación no es agradable, cree que los problemas se pueden solucionar conversando con las personas indicadas y no dañar la honra de la gente de esta forma, cree que esa carta que se hizo fue en un tenor muy destructivo y espera que situaciones como esta no se vuelvan a repetir en la localidad.-

5.24.- La alcaldesa señala que sí tiene antecedentes de esa carta a la que hace mención la vecina, pero sí quiere dejar en claro que efectivamente este tipo de situaciones causan mucho daño, este tipo de denuncias efectivamente la municipalidad se hace cargo de ellas y hay un proceso administrativo que se instruye para investigar los hechos denunciados, comenta además que la municipalidad está en proceso para la construcción del nuevo CESFAM que se ubicaría al lado del liceo y lo último es que se está trabajando con el ministerio de salud para la construcción del nuevo hospital, se está desde el municipio gestionando la compra de un terreno y desde estos días se pudo con el CORE visitar el hospital actual y como se va a construir el hospital en otro lado ahora se está enfocado para arreglar el actual hospital

5.25.- El Concejal sr. Orlando Castro agradece la presencia de los dirigentes, felicita a la nueva junta de vecinos, les desea éxito, ya que es difícil organizar comunidades grandes como es Reumen, ya que muchas veces la misma comunidad los deja solo aunque son ellos mismos que los eligen.

Con respecto a la basura señala que tiene mucho que ver el control ciudadano ya que hay que denunciar la gente que ensucia el entorno y eso se debe hacer.

Con respecto al agua, acá se ha dado un ejemplo como gerencia este comité esta organización, solicita una jornada grande con todos los comités de agua pequeños que tiene problemas de gerencia para que Reumen y Pichi Ropulli enseñen como se lleva a cabo este trabajo, ya que en los pequeños comités hay varios problemas.

Como presidente de la comisión de salud, señala que si hay un problema grave es la comunidad organizada con la que se puede llegar a un consenso, existe la forma de reclamar pero de la administración y de la dirección de salud se debe dar satisfacción a esos reclamos ya que en algún minuto el usuario tiene que tener la razón, solicita más supervisión desde el CESFAM hacia las postas y que la gente que trabaja en estas unidades asuma las funciones que le corresponde, ya que hay reclamos que la gente que hace labores de tipo administrativo mete la mano en temas clínicos lo que no corresponde y ojala que la situación de Reumen se solucione ya que quizás algo hay y se debe resolver como comunidad, es fundamental que esta comunidad forme parte del CODELO y dar soluciones de salud, la invitación es a trabajar juntos y la idea es que esto se fortalezca y mejore.-

5.26.- El concejal Sr. Jaime Reyes saluda a los vecinos, felicita a todos los dirigentes y las inquietudes que traen, si no las trajeran nada podría surgir, los equipos municipales son una máquina de proyectos, el día de ayer en el CORE felicitó a la comuna de Paillaco, y a los funcionarios municipales, finaliza invitando a la comunidad ya que hay mucha gente que necesita de ayuda y que está en abandono, en situación de calle, postrados y están dejando de ir en los horarios oportunos a retirar sus medicamentos a las postas, y esto genera problemas como los que han ocurrido, invita a ver la situación de estos vecinos que entre ellos mismos se puedan ayudar y de lo contrario den a conocer estas situaciones a la municipalidad, les desea un buen retorno a sus viviendas.-

5.27.- El Concejal sr. Gastón Fuentes entrega a la alcaldesa solicitud respecto a la elaboración del presupuesto del año 2019, lo que le pide es que se pueda hacer un trabajo anticipado a través de la comisión con los funcionarios y lo que se va a presentar en el concejo ya este conversado con los concejales, lo otro se lo dice a los vecinos de Reumen, es que hace 2 meses se creó una nueva comisión de Adulto Mayor, él es el presidente por razones obvias y la primera reunión de trabajo se realizará el miércoles 5 de septiembre en la Salas de concejo en Paillaco, todos los que se sientan con algún interés pueden asistir, ellos no pretenden reemplazar a los funcionarios pero van a aportar con su visión como concejales.-

5.28.- El concejal sr. José Aravena cuenta la cantidad de organizaciones y llegaron menos, cree que es importante la presencia de los dirigentes, ya que se toman las diferentes ideas, y los avances que se han logrado por las inquietudes que se han

presentado, señala que ellos presiden una comisión, él preside la Comisión de Desarrollo Social, Deporte y Agua, en lo social hay muchas necesidades respecto al envejecimiento de la población, se alegra por las actividades que realizan los adultos mayores, pero ve casos de adultos mayores abandonados, cree que se debe hacer algo por ellos, lo mismo las mujeres jefas de hogar a quienes se les corta el agua cuando no tiene los recursos, cree que son situaciones que si merecen hacer críticas por las redes sociales, y no por ejemplo el tema de COLUN ellos como empresa saben defenderse.

No quiere dejar pasar recordar a la Sra. Rosita Coronado y La Sra. Elvia Burgos con las que ha trabajado arduamente en el tema de vivienda.

Señala que desde la comisión se ha solicitado que se tenga un departamento de aguas que vean las situaciones de los comités más pequeños y que tiene problemas.

Termina diciendo que a la comunidad no le interesa las diferencias políticas que puedan tener los concejales que si las tienen, a la gente le interesa que trabajen unidamente y se entreguen resultados para el bien de la comunidad y se prioricen las necesidades como agua, salud, electricidad, conectividad y otro tema es trabajo el que está escaseando, es lamentable, a él le gustaría que este a gobierno le vaya bien para que surja más trabajo, pero al parecer no ha sido así, él no quiere que la gente siga perdiendo su trabajo

Agradece a la alcaldesa como se generó la solución del problema con el comité de la Sra. Elvia, donde en Santiago en dos tiempos se solucionó, todo depende de voluntades y comunicación.-

5.29.- El Concejal Sr. Mario Schmeisser saluda y agradece la presencia de todos los dirigentes y vecinos y destaca un punto que mencionó el concejal, que cuando a un gobierno le va bien es el país el que crece, si a la alcaldesa le va bien Paillaco crece, desde este punto siempre han apoyado los proyectos locales independiente de las diferencias políticas.-

Señala que hay pocas instituciones presentes, aunque siempre ha sido las reuniones más largas lo que es bueno, para buscar soluciones, por ejemplo en la comisión de Cultura felicita al nuevo conjunto folclórico que se formó en la localidad, se refiere al tema de seguridad y recoge lo que dice la alcaldesa de hacer un pequeño proyecto para recuperar las señaléticas en Reumen ya que muchos vehículos que corren en las calles de los establecimientos educacionales y ojala estos se pueda solucionar a corto plazo.

Menciona el punto de vivienda y felicita a los comités por los años de paciencia ya que el lema de la SEREMIA es que los trabajos se hagan y se hagan bien aunque se demoren un poco más

Con respecto a la posta a ellos les llegó la carta, él es partidario de escuchar a la ciudadanía y valora que se haga una investigación sumaria, solicita si, respeto entre los vecinos hagan las denuncias como corresponden y esperar que esas denuncias lleguen a buen puerto, pero el respeto es crucial en todo.-

5.30.- La Concejala Sra. Ruth Castillo recuerda lo que es el Plano Regulador y es importante como vecinos que participen en la toma de decisiones ya que cuando las cosas están hechas no pueden decir que no supieron

Quiere felicitar a las organizaciones donde se ha trabajado, felicita a la Directora de la Escuela Roberto Ojeda le ha dado otra visión al colegio, hay otra armonía que invita a participar, ella es de la idea es que hay profesores si hay niños y los apoderados también deben comprometerse

La Sra. Elvia Burgos se ha llevado todas las felicitaciones con su conjunto folclórico, también reconocer el trabajo que ha hecho el sr. Gonzalo García que cuando estaba en la escuela salieron las mejores cuecas, les desea los mejores parabienes a la nueva directiva de la Junta de vecinos.

Felicita a carabineros que siempre está apoyando las organizaciones

Felicita al sr. Marco Altamirano por el lindo trabajo que realiza ya que está participando la familia en conjunto, la idea es que se puedan integrar, llevar la alegría a las calles y cultura como siempre apoyándolo, ella los apoyará siempre porque la cultura la lleva en la venas.

Señala que esta concejala siempre estará apoyándolos en todo porque una concejala en terreno no todos los días la tienen.-

5.31.- La Alcaldesa agradece la presencia de todos, cuenta que el equipo municipal ha ganado un proyecto en el departamento de medio ambiente y es que se tendrá una clínica veterinaria municipal, en Balmaceda 888, y las juntas de vecinos se pueden coordinar con el equipo de medio ambiente para hacer un buen trabajo.

Señala que hay que estar alerta en Paillaco ya que el tema de la Ruta en Paillaco no es menor, ya que no solo hay que luchar porque se mejore la ruta sino que se adelante el proyecto de la Doble Vía y para eso hay que estar activos y en lo otro que hay que estar unido es con la empresa Riles Sur que está en evaluación, ya que no han tenido buen comportamiento, son temas medio ambientales en los que hay que estar atentos.

No existiendo mas temas que tratar se da por finalizada la reunión siendo las 21:35 horas.-

**Ramona Reyes Painequeo**  
**ALCALDESA DE PAILLACO**

**Carola Medel Veloso**  
**SECRETARIA MUNICIPAL**